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● 点 鐘 市原ＲＣ会長 藤谷泰弘 
● ソング 君が代 奉仕の理想 
● お客様 JFEスチール千葉 元副所長 福島洋様  
      米山奨学生 伊 青林(イセイリン)さん 
● 会長挨拶 市原 RC会長 藤谷泰弘 

   
みなさんこんにちは。本日卓話をいただきます ＪＦ

Ｅスチールの福島様お出で頂きありがとうございま

す。また米山奨学生のイーセイリンさんようこそ、こ

んにちは。 

今日は、ＪＦＥスチール東日本製鉄所の元副所長の福

島様にお願いをいたしまして鉄の現状と将来について

お話をいただきます。福島様にはご多用のところ誠に

ありがとうございます。 

このところ物づくりが急激に途上国へシフトしてい

るように感じています。衣料品や生活雑貨品にはじま

り、あらゆる工業製品などなどがそうです。この現象

が良いことなのか悪いことなのか悩ましいところで

す。下駄屋とか筆屋とか籠屋などの仕事を表す屋号が

あちこちに沢山残っています。物を作るから器用にな

りますし、物を作るから工夫が生まれます。まぁ工夫

はどんな場合でも必要ですが。いろいろな産業が海外

進出しています。鉄までもが海外へシフトしたら大変

なことになるような気がします。今日は普段聞くこと

の出来ないことを含めてお話しいただけるものと思い

ます。 

２１世紀も始まって 9 年目になりました。いつの時

代も、この世紀の変わり目は世の中混乱すると言われ

ています。やがて訪れる新時代が乳幼児をはじめ青少

年新世代にとって希望溢れる社会であることを願って

やみません。 

● 幹事報告 幹事 小川長二 

    
・袖ヶ浦 RC次年度より例会場変更です。（菜心味） 
・RIロータリーレート、1ドル 98円です。 
● 委員会報告 

     
伊 青林(イセイリン)さんへ 2回目米山奨学金 

        
丹生谷会員挨拶 

東京電力姉崎火力発電所所長より異動の辞令があり

ました。発電所の視察旅行など、皆様には大変お世話

になりました。ロータリー会員も交替になります。 
 
● 卓話 JFEスチール千葉 元副所長 福島洋様 

    



                                                    
日本鉄鋼業の現状と将来 

 
○ 世界の粗鋼生産は１０年間で７．８億トンから１３･

５億トンと１．７倍になった。 
特に中国は１．２億トンから５億トンと実に４倍以

上の伸びとなり世界の約４割を占める世界最大の生

産国となった。 
○ 昨年のリーマンショック後の景気後退により世界の

鉄鋼業も世界全体で△23.6％と大幅な減産となって
いる。 
減産巾の大きいのはアメリカ･日本･ＥＵで４月の前

年同月比でそれぞれ△53.4%、△48.6%、△43.6%の
減産となっている。 
一方中国は△3.9%と小幅な減産にとどまりインドは
8.1%の増産となっている。 

○ 日本の用途別でみると減少巾の大きいのは自動車向

けで前年同月比で△71.5%と受注減となっている。 
○ 現在６割下回る生産水準、販売価格の低下、昨年度

契約した高い原料を当面は使わざるを得ない等によ

り０９年上期は大幅な収益悪化（赤字）となってい

る。高炉各社は動かす設備を最小限とし電力・燃料

費等の節約、一時休業の実施等をおこなっている。 
○ しかし日本鉄鋼業はこれまでかというとそうは考え

ていない。 
われわれの作る製品は我々しか作れない製品、品質

コストで諸外国の寄せ付けない製品を多く作ってい

る。今年自動車用鋼板の価格は当初巷間で言われて

いたほど下がらなかったといわれている。限られた

メーカーしか供給できないためである。 
○ 約二十年にわたる鉄鋼不況の間、コスト削減努力を

つづけたおかげでかなりの低操業にたえられる体力

になっている。 
○ 下期から原料の価格がさがり、自動車等の在庫調整

がすすみ生産水準も７割までもとれば採算ラインに

戻ると考えている。 
○ 戻って７割の生産水準は２～３年あるいは４～５年

は続くかもしれない。全世界的にみても設備過剰の

状態は当面解消されない。２００７年のピーク時に

需要が戻っても現在建設中の設備が動けばまだ余力

がづづく。 

○ いま我々がやるべきことは我々しかできない新商

品や新技術の開発、製造実力の向上であると考えて

いる。低操業でも収益を確保できる国内での基盤作

りが最優先課題である。 
○ 経済環境好転のときもまず国内設備をフルに動か

すことを考えている。 
懸念はＣＯ２の規制、鉄鋼で現在実質的にＣＯ２排出

制約を受けている日本だけ、京都議定書により排出権を

購入しているのは日本だけ。今後の排出権規制のあり方

によっては国内鉄鋼産業のあり方に影響する。 
 

● ニコニコ・ソーリーボックス 
丹生谷会員 
 2年間大変お世話になりました。市原ロータリークラ
ブのますますの発展をお祈りしております。 
白鳥会員 
 伊勢神宮参拝旅行に参加しましたが、皆様のお骨折り

のお陰で楽しい旅行ができました。特に名古屋の夜は

良かったです。三宅さん写真ありがとうございます。 
三宅会員 
 小川幹事殿のお陰で伊勢神宮正式参拝が出来、初めて

の参拝でしたが大変思い出深い楽しい旅行が出来ま

した。小川さんありがとうございました。 
蔵内会員・羽良会員 
 先日の伊勢神宮では楽しい思いをさせてもらいまし

た。小川さんのえらさも感じました。篠田さん大変お

世話になりました。感謝！ 
藤谷会長･小川幹事   
 5/19、5/27～28 と 2 週に渡り皆様のご協力により充
実した合同例会及び伊勢研修旅行ができました。 
 又、福島様には卓話ありがとうございました。 
山本会員 
 先日の伊勢研修旅行では皆様にお世話になりました。

篠田親睦委員長には大いに盛上げてもらいました。 
宮地会員 
 伊勢神宮への参加の予定でしたが参加できなくなり

皆様には大変申し訳ありませんでした。残念でした。 
● 出席報告 
前々回確定：78％ 本日出席 36名 欠席 14名 
本日出席率：72％ 

 


